
～平成20年度，京都市伏見区役所では，市民の皆様に信頼される市役所づくりを目指して，所属職員一丸となり，こんな目標を掲げて仕事をしています～

※目標達成度　凡例

＜伏見区＞

目標達成度 良かった点や反省すべき点，今後どのように取り組んでいくか　等

区民部
総務課

●伏見区役所では，平成２０年度の区運営
　方針においても，「区民の皆様の立場に
　立ったサービス」の提供を重点目標に掲
　げています。総務課では，案内板の前で
　行き先を探しておられるような来庁者の
　方に対して，すべての職員が積極的に声
　をかけ，担当窓口や場所を案内するなど
　の対応を徹底し，「区民の皆様に信頼さ
　れ，親しまれる区役所」の実現を目指し
　ます。

●総務課においては，すべての職員が目標をしっかり認
　識し，日々の業務の中で親切な案内を心がけています。
　今後，さらに区役所全体の取組となるよう，他の所属
　への呼びかけを行います。

○

●平成２０年度の取組を通じて，総務課職員の間には，日々の業
　務の中で親切な案内を心がけるという意識が一定程度浸透した
　ものと考えています。今後も一層こういった心がけを大事にし
　てまいります。
　また，区役所職員全体がこういった心がけで職務に取り組むよ
　う，引続き，他の所属への呼びかけを行ってまいります。

区民部
まちづくり推進課

●各種団体会議，庁内会議のいずれにおい
　ても会議の運営方法や配布資料等を工夫
　し，会議時間の短縮，紙資料の削減等を
　図りながら内容の充実を図ります。

●職員一人ひとりが，所属の目標を明確に意識し，資料
　及び進行方法を工夫した結果，会議において一定の資
　料の削減及び時間の短縮を図ることができました。今
　後も，この取組を確実に押し進め，得られた成果をさ
　らなる市民サービスの充実に活用していきます。

○
●年間を通じて，職員が意識的に目標に取り組むことができ，一
　定の業務の効率化が達成できております。今後もより一層，取
　組を進め，成果が市民の皆様との「共汗」と「協働」につなが
　るようにしてまいります。

区民部
市民窓口課

●区役所の最前線職場として，親切・丁寧
　・迅速な応対を目指して，幅広い職務知
　識の習得に努め，笑顔とチームワークで
　行動します。

●他窓口への案内用紙の改善，係会議の実施回数増加等
　を行い，知識の習得や情報の共有に努めています。引
　き続き，笑顔とチームワークを念頭に，業務研修の充
　実等を図ります。

△

●今年度は，戸籍法や住民基本台帳法の法改正が行われたため，
　その理解を中心に頻繁に係会議を開催し知識の共有を図りまし
　た。他課関連の知識についてはまだまだ弱いところがあると感
　じております。今後は市民からの質問が予想される，定額給付
　金や他課の業務についての知識習得に努めてまいります。

区民部
市民税課

●区民の最前線職場である市民税課は，窓
　口・電話応対では，挨拶，親切・丁寧を
　心がけ，また，難解な専門用語を出来る
　だけ使わず，分かりやすい説明，テキパ
　キとした対応を市民の目線に立って行い
　ます。

●目標に関して各職員が自覚し，目的意識を持って取り
　組んでいます。専門用語は出来るだけ使わず，分かり
　やすく，親切・丁寧な応対に心がけ，挨拶についても
　今以上の徹底を目指し，研修等で周知していきます。 ○

●目標に対して目的意識を持って実践しておりましたが，全ての
　職員が完璧にできているとは言い難く。次年度に課題が残って
　いると感じております。今後とも市民の目線に立った応対を実
　践できるよう職員に働きかけていきます。

区民部
固定資産税課

●固定資産税課は３年毎の評価替え事務を
　進め，来る平成２１年基準年度に向け適
　正・公平な課税に努め，市民の目線に立
　った丁寧な分りやすい説明を行います。
●税情報の適正管理を徹底します。

●現在，評価替え事務，電算入力事務等は例年に比べ前
　倒しで進めています。また，窓口や電話での問合せ等
　についても，分りやすい説明を心がけています。
●税情報の管理については，京都市情報セキュリティポ
　リシーを徹底しています。

○

●窓口や電話での問合せについては，今後とも引き続き分りやす
　い説明を心掛けるよう努めてまいります。
●ＤＶ情報等を税３課で共有し，税情報の管理について京都市情
　報セキュリティポリシーの徹底を図り更に課題に向け取り組ん
　でまいります。

区民部
納税課

●納税課としては，徴税事務における法令
　遵守及び税情報の適正管理を徹底します。
　また，前年度を上回る徴収率の向上を図
　ります。

●法令の遵守及び個人情報の管理について，適正に対応
　しています。11月末現在の徴収率は前年同期に比べマ
　イナスとなっていますが，今後の取組の強化により前
　年度を上回る徴収率の向上を図ります。

△
●法令の遵守及び個人情報の管理については適正に行ってまいり
　ました。２月末現在の徴収率は前年同期に比べマイナスとなっ
　ておりますが，今後の取組の強化により前年度を上回る徴収率
　の向上を図ってまいります。

区民部
改進コミュニティセ
ンター

●来庁者への挨拶の徹底をします。また，
　多岐にわたる相談内容に的確かつ迅速に
　対応します。

●目標の設定により，これまで以上にお客様への迅速な
　応対ができていると感じます。また，情報コーナーの
　利用や人権啓発パネルを見学する方も多くなり，施設
　利用による人権啓発がより図られている状況です。引
　き続き，市民サービスの徹底を念頭に置いた窓口応対
　を職員全員で心掛けます。

○

●今回の取組みにより，窓口対応の徹底が図られるとともに，よ
　り市民ニーズに沿った対応の必要性を個々の職員に意識付けで
　きました。今後もより迅速かつ的確な窓口応対等が図れるよう
　職員会議等を通じ徹底を図り，市民サービスの向上に向け取組
　んでまいります。

　◎：「達成できた。」　      　△：「ある程度達成できた。」
　○：「ほぼ達成できた。」　　　×：「あまり達成できなかった。」

今年度の取組を振り返って（評価）(ｴ)
11月末現在の取組状況(ｳ)（目標達成状況，課題等）所属等名(ｱ) 所属等の目標(ｲ)



目標達成度 良かった点や反省すべき点，今後どのように取り組んでいくか　等

福祉部
福祉介護課

●当課では，様々な業務を担当しているな
　かで，庁舎の分離や電話交換手の未配置
　等の状況ではあるが，更なる市民サービ
　スの向上を目指し，
　①来客及び電話には，待ち時間の短縮に努
　　め，なお一層迅速に対応します。
　②区民の声をよく聞き，多様な相談内容を
　　適切に判断した上で，わかり易い説明に
　　一層心がけます。

●目標に対して，日常的に意識して取組んでいます。以
　前にも増してお客様を待たすことなく対応しています
　が，より工夫を凝らし改善に努めます。また，わかり
　易い説明を心がけていますが，所管外業務の知識も習
　得し，質の高い対応になお一層努力します。 ○

●全ての職員が，日常的に意識して目標に取組んでおり、サービ
　スの改善が進んでおります。昼休み窓口で来庁者が立て込んだ
　時，及び窓口対応中の電話対応時に，お客様に待機をしていた
　だく場合があり，今後の改善に向けた工夫が必要だと感じてお
　ります。

福祉部
支援課

●これまで以上に，次の３Ｓをモットーに
　窓口業務を行います。
　①職員から積極的に声掛けを行います。
　②窓口の整理整頓を行います。
　③スマイルを心掛けます。

●これまでとは違い，意識的にカウンターや机周りの整
　理整頓に取組めています。入口の案内掲示板を見てい
　るお客様には，いち早く声を掛けています。窓口付近
　にいる職員は積極的に話しかけるよう努めています。

○

●窓口対応については全員が３Ｓを意識して対応しております。
　きょうかんミーティングを通じ，所属の目標に関する意識は高
　まったので，今後は個人の目標にも目を向けてまいりたいと考
　えます。また，電話応対の向上にも取り組んでまいります。

福祉部
保護課

「より一層自己研鑽に励んで相談援助能力
　を高めよう！」
●職員一人ひとりが，一般行政，生活保護，
　高齢者福祉，障害者福祉，児童福祉・母
　子福祉，社会保険，医学一般，法律問題，
　面接援助技術，関係機関との連携，その
　他の分野からテーマを選定し，より一層
　自己研鑽に励んで相談援助能力を高めま
　す。

●目標をほぼ達成できた職員が50.0％，ある程度達成で
　きた職員が41.7％と取り組みは順調にすすんでいます。
　また，多くの職員から引き続き自己研鑽を積んで相談
　能力を向上させたいとの表明があり，自己研鑽の意識
　を高めるため，職員から出た意見は一覧にまとめ回覧
　しています。

◎

●職員の79.2％が目標に対し「達成」と評価しております。自己
　研鑽を積む中で，新たな課題を発見して更なる自己研鑽に結び
　ついた例や，より高い目的意識をもって業務にあたる動機付け
　になった例もあり，目標「より一層自己研鑽に励んで相談援助
　能力を高めよう！」という目標に向けた取組みが，職員の高い
　意識によって順調に進められ，達成できたと感じております。

福祉部
保険年金課

●第一線の窓口職場として，丁寧で分かり
　易い説明に努め，関連する窓口への案内
　・誘導を迅速に行います。

●資格認定，保険料の賦課，保険料の納付
　指導に当たっては，公平で的確な対応を
　心がけ，確実な事務処理を行います。

●制度改正が頻繁にあり，業務が複雑かつ煩雑になる状
　況下において，お客様の理解が得られるよう丁寧な説
　明を行い，用件が複数の係に及ぶ場合には，係間の連
　携を深め，連絡・案内を迅速に行うよう努めています。
●課題としては，長寿医療に代表される制度や事務処理
　の変更が頻繁にあり，お客様(特に高齢者の方)への説
　明に時間がかかるケースが多く，対策を模索していま
　す。

○

●長寿医療等の制度や事務処理方法の変更が頻繁にありましたが
　お客様，特に高齢者の方々の立場に立ち，電話・窓口対応にお
　いて丁寧で分かり易い説明に努めてまいりました。職員間や他
　部署との連携を密にし，関連窓口への案内・誘導を迅速に行え
　るよう努めてまいりました。

保健部
健康づくり推進課

●窓口・電話応対では，区民の皆様の立場
　に立って，また，市民の皆様の声をよく
　聞き，親切・丁寧・迅速な応対を徹底し
　ます。また，市民の皆様の健康増進をよ
　り一層促進するため，できるだけ専門的
　な用語を用いないで，皆さんが理解しや
　すい言葉での説明を行います。

●「親切・丁寧な応対」及び「専門用語を使わない分か
　りやすい説明」に関してはほぼ達成できています。「
　迅速な応対」については，健診・訪問等で在席職員が
　少ないときに問題があり，職員が少ない時にこそ迅速
　な対応ができるよう，今後の課題として検討していま
　す。

○

●職員が少ないという状況もありましたが，きょうかんミーティ
　ングの取組を通じ，職員個人が市民サービスに対する意識を高
　め，目標の実現を図ってまいりました。

保健部
衛生課

●食の安全・安心に対する市民の信頼を高
　めるために，あらゆる機会を捉えて食に
　関する正しい情報を提供します。

●伏見区内の学生に対して食品衛生講習会を実施し，大
　学の学園祭での食品提供に関する指導を行う等，食に
　関する正しい知識を広めています。今後も，市民しん
　ぶんや保健所ニュース等を利用し，食に関する正しい
　情報を広く提供していきます。

○

●例年は各種団体へ食の安全・安心に関する情報提供を行ってお
　りましたが，今年度は伏見区内の大学生にも食品衛生講習会を
　実施し，情報提供を行いました。非常に興味をもっていただき
　聴講した学生がその友人に話をするなど横への広がりを感じま
　した。今後も若年層への啓発活動にも力を入れてまいります。

所属等名(ｱ) 所属等の目標(ｲ) 11月末現在の取組状況(ｳ)（目標達成状況，課題等）
今年度の取組を振り返って（評価）(ｴ)


